
 
Вечерняя Астана. - 2020. - №1. - 7 января 
 
 Айтжан Абдыров, первый проректор Казахского агротехнического 
университета имени Сакена Сейфуллина: 
– В ушедшем году все мы понесли невосполнимые потери – близкие, 
коллеги, родственников, и эти события многому научили. Так как моя жизнь 
и работа связана с образованием, не могу не отметить, как сильно пандемия 
повлияла на эту сферу. Не скажу, что мы открыли для себя что-то новое, но 
точно ускорили многие процессы и очень быстро переформатировали 
обучение в дистанционный формат. Если раньше какие-то вещи откладывали 
на потом, то теперь жизнь заставила принимать решения сразу. 
  В первую очередь мы усилили IT-инфраструктуру, поменяли серверы, 
увеличили скорость Интернета, а преподавателей обучили работать по-
новому. Многим из них в среднем за 50 лет, но они включили креативность и 
воспряли духом, когда почувствовали в себе силы, поняли, что могут легко 
работать в новой реальности. Меня это очень обрадовало. 
  Сейчас планерки, рабочие совещания, официальные встречи проходят в 
режиме видео-конференц-связи, и это как в порядке вещей. Зато скорость в 
решении вопросов возросла. Устраивать официальные приемы, как это было 
раньше, необязательно. Никто не заостряет внимание на протоколе, этикете и 
прочих вещах, хотя все это и так присутствует. Думаю, что когда ситуация с 
коронавирусом улучшится, многие вещи останутся с нами на всю жизнь, как, 
впрочем, и любая привычка. Это гигиена, социальная дистанция, ношение 
масок. Думаю, что люди при благополучной санитарной ситуации будут 
помнить о правилах безопасности. 
 Что касается обучения, то лекции точно теперь будем читать по видео-
конференц-связи. Мы закупаем самое современное оборудование для 
создания онлайн-лекций и записываем их в цифровой видеостудии. Кстати, 
некоторые занятия по гуманитарным дисциплинам тоже можно сделать 
очень интересными и живыми в режиме онлайн. То, что требует присутствия 
(лабораторные работы, исследования), будет проходить в стенах 
университета и предприятий. Минувший год научил многому, прежде всего 
ценить все, что есть у нас. 

 


